

Communiqué de presse

Patrice Quinton, nommé président de l'École normale supérieure de Rennes

Le 28 février 2014

Patrice Quinton, ancien directeur de l'antenne de Bretagne de l'ENS Cachan, vient d'être nommé président de l'École normale supérieure de Rennes, par décret du Président de la République en date du 26 février 2014. Il devient ainsi le premier président de l'ENS Rennes.

Il est nommé pour un mandat de cinq ans renouvelable une fois et a été choisi parmi les personnalités ayant une compétence scientifique dans les domaines d'activité de l'école.

Patrice Quinton, président de l'ENS Rennes

Né en 1950, Patrice Quinton est diplômé de l'ENSIMAG et docteur d'Etat en informatique de l'Université de Rennes 1. Ingénieur au Centre national d'études des télécommunications à Lannion de 1974 à 1979, il rejoint l'IRISA (Institut de recherche en informatique et systèmes aléatoires) à Rennes comme chercheur puis directeur de recherche CNRS. En 1995, il devient professeur d'informatique à l'Université de Rennes 1, et dirige l'IFSIC (Institut de formation supérieur en informatique et communication) de 2000 à 2004. Depuis 2004, il est vice-président de l'ENS Cachan en charge de l'antenne de Bretagne. Patrice Quinton a présidé la CDGEB (Conférence des directeurs de grandes écoles de Bretagne) de 2007 à 2012, et il est premier vice-président du PRES Université européenne de Bretagne. Il est l'auteur ou co-auteur de plus d'une centaine d'articles de recherche sur le calcul parallèle.

L'ENS Rennes en quelques mots

Annoncée en octobre 2012 par Geneviève Fioraso, ministre de l'enseignement supérieur et de la recherche, la transformation de l'antenne de Bretagne de l'ENS Cachan en une École normale supérieure de plein exercice a été officialisée le 18 octobre dernier par la publication au Journal Officiel du décret portant sur la création de l'ENS Rennes.

L'École normale supérieure de Rennes prépare des cadres de l'enseignement, de la recherche et de l'innovation. C'est un établissement d'excellence où les savoirs et savoir-faire sont construits, enseignés et valorisés. L'ENS Rennes est singulière, elle place la pluridisciplinarité au cœur de ses enseignements.

Créée en 1994 sur le campus de Ker Lann, au sud de Rennes, l'antenne de Bretagne de l'ENS Cachan visait à délocaliser en région la préparation au concours de l'agrégation en sciences de l'ingénieur (génie mécanique et génie électrique aujourd'hui préparées au sein du département Mécatronique). La création de l'ENS Rennes est l'aboutissement d'un processus prévu dès 1994.

Plusieurs départements d'enseignement sont rapidement venus compléter l'offre de formation de l'antenne de Bretagne de l'ENS Cachan : le département Économie – droit – gestion, ouvert en 1995, le département Mathématiques et informatique en 1996 (à présent département Mathématiques), et enfin les départements Informatique et télécommunications et Éducation physique et sportive (aujourd'hui Sciences du sport et éducation physique) en 2002.

Dans les prochaines années, deux nouveaux départements d'enseignement seront créés : le département Sciences de l'environnement, en partenariat avec les universités de Rennes, en particulier avec l'Observatoire des sciences de l'univers de Rennes et un département consacré aux arts et à la création numérique afin de former des enseignants et chercheurs ayant à la fois un projet dans le domaine des arts, et des compétences affirmées dans les technologies du numérique (son, image, modélisation mathématique, etc.).

Contact presse : Service communication de l'ENS Rennes - Tél. : 02.99.05.52.60
communication@ens-rennes.fr